



LA RÉUNION DES RHUMS : UN SIÈCLE D'EXCELLENCE ET D'AUTHENTICITÉ

UN SYNDICAT AU SERVICE DES RHUMS RÉUNIONNAIS

La Réunion des Rhums, syndicat professionnel regroupant les principales distilleries et liquoristeries de l'île, **incarne l'excellence du savoir-faire réunionnais**. Depuis près d'un siècle, ses membres œuvrent ensemble autour d'une ambition partagée : faire rayonner le rhum et les boissons spiritueuses à base de rhum à travers le monde, tout en valorisant la richesse et la beauté de ce terroir unique.

Les rhums de La Réunion se distinguent par une palette aromatique incomparable, fruit d'un subtil mélange entre traditions et innovations audacieuses. Leurs saveurs, allant des arômes fruités et épicés aux notes boisées des rhums vieux, **invitent à un voyage sensoriel au cœur de l'île intense**. Reconnus mondialement, ces spiritueux incarnent l'âme de leur terre d'origine.

Portés par une vision commune, **les membres de La Réunion des Rhums aspirent à faire briller leur singularité au-delà des frontières** et à **célébrer la passion des femmes et des hommes qui travaillent chaque jour pour créer ces rhums d'exception**, tout en restant fidèles à l'identité et aux racines de leur île natale.

À LA DÉCOUVERTE DES MAISONS EMBLÉMATIQUES DE L'ÎLE

Le syndicat professionnel de La Réunion des Rhums est constitué des trois plus grandes distilleries historiques, de trois liquoristeries, d'un GIE et d'une distillerie artisanale nouvellement créée.

Fondée en 1845, **Isautier est la plus ancienne distillerie et entreprise privée** de La Réunion. Depuis 180 ans, elle **participe activement au développement économique de l'île** et représente un **véritable pilier du rhum réunionnais**. La Maison Isautier fait partie des rares distilleries au monde à produire à la fois du rhum traditionnel de mélasse et du rhum agricole. La marque a été la **première à exporter en métropole**, voilà plus de 10 ans, la tradition réunionnaise du « **rhum arrangé** ». Les créations uniques de la distillerie, authentiques et intenses, font d'Isautier une marque familiale à part, reconnue et mondialement récompensée, et de plus en plus engagée. La 7ème génération à la tête de l'entreprise ambitionne de faire rayonner la marque bien au-delà de la métropole : **les rhums et spiritueux Isautier sont aujourd'hui distribués dans près de 25 pays**. En savoir plus : www.isautier.com.





Fondée dans les années 1870 par les époux Hoarau, propriétaires du domaine sucrier de **Savanna** à Saint-Paul, la distillerie **se distingue aujourd'hui par la diversité et la qualité de sa production**. Installée depuis 30 ans à Saint-André, la distillerie est le **deuxième producteur de rhum de l'île** et le **second producteur de rhum européen**. Depuis 2003, Savanna commercialise des bouteilles sous sa propre marque : elle est **une des rares distilleries au monde à proposer du rhum « Grand Arôme »**. La distillerie produit principalement du rhum traditionnel de sucrerie. Mais Savanna est aussi **réputée dans le monde entier pour son rhum agricole et ses rhums vieux d'exception**, vieillis à la fois en chais secs et humides, une particularité due à sa forte proximité avec l'océan Indien. Depuis 2012, la distillerie fait partie du groupe Réunionnaise du Rhum. En savoir plus : www.savanna.fr.

La distillerie Rivière du Mât, fondée en 1886 dans l'Est de La Réunion, tire son nom du cours d'eau éponyme. Elle est **la plus grande distillerie de l'île et la première à avoir adopté la méthode de vieillissement dynamique cognaçaise**. Alliant tradition et innovation, Rivière du Mât **produit des rhums d'exception** en respectant un savoir-faire ancestral. Depuis plusieurs années, **la distillerie s'engage activement pour limiter son impact environnemental**. Aujourd'hui, elle est **entièrement autonome en énergie** grâce à la valorisation des résidus de distillation en biogaz qui alimentent l'ensemble du site. Depuis fin 2022, **l'excédent d'énergie produit est restitué dans le réseau EDF sous forme d'électricité verte**, alimentant ainsi plus de 1 800 foyers. Rivière du Mât est devenue la **première entreprise à obtenir le label « Engagé RSE Territoire de la Réunion »** et à se voir décerner le label « *Responsability Europe* ». En savoir plus : www.rivieredumat.com.



C'est en 1907 que Jean Chatel fonde une liquoristerie à Saint-Denis, chef-lieu de La Réunion. En 1981, Alain Chatel, le petit-fils de Jean, prend les rênes de l'entreprise familiale. Pendant 40 ans, il n'a cessé d'innover en créant de nouvelles saveurs représentatives du terroir réunionnais. **L'entreprise se distingue par sa capacité à marier les fruits tropicaux et les épices locales dans des créations originales**. Rhums arrangés, liqueurs, punches... **Chatel n'a cessé d'imaginer de nouvelles boissons spiritueuses à base de rhum**. Aujourd'hui, Alain Chatel a passé le relais à ses enfants, Julie et Érick, qui partagent la même ambition : **capturer les saveurs de La Réunion pour les mettre en bouteille**. En savoir plus : www.jchatel.com.

Depuis plus d'un demi-siècle, le Rhum Charrette accompagne l'histoire de La Réunion. C'est **en 1972, sous l'impulsion de cinq producteurs de rhum** de l'époque, qu'un groupement d'intérêt économique est créé : c'est **la naissance du GIE Rhums Réunion**. D'abord sans nom, le rhum est rapidement **baptisé « Charrette » en hommage à l'étiquette originale de 1976 sur laquelle le graphiste Eugène Gonthier a dessiné une « charrette bœuf »** transportant de la canne. Le GIE Rhums Réunion dispose de ses propres installations de stockage et de conditionnement au Port, où Charrette est assemblé à partir des rhums produits par les principales distilleries. Le succès du Rhum Charrette est tel qu'il **est devenu ces dernières années l'un des rhums les plus vendus dans l'Hexagone**. La marque propose désormais, en plus **du rhum blanc traditionnel de sucrerie, du rhum agricole, du rhum brun et des rhums vieux**. En savoir plus : www.rhum-charrette.com.





Nouvelle distillerie sur l'île de la Réunion, **Payet & Rivière propose une gamme de rhums exclusivement issus des cannes cultivées sur son exploitation.** Propriété des familles Payet & Rivière depuis 1923, le vaste domaine Bel Air s'étend sur 150 hectares à l'entrée de la commune de Sainte-Suzanne. À sa tête, **Alexis Rivière**, descendant de grandes figures de l'industrie sucrière de La Réunion, **a relancé la fabrication du Galabé en 2014.** La marque s'est fait connaître sur l'île grâce à la production de ce sucre complet, très apprécié des Réunionnais, mais tombé dans l'oubli. Depuis, Alexis Rivière **a choisi de diversifier ses activités en se lançant dans la distillation de rhums**, dont toutes les étapes de fabrication se déroulent sur le domaine. Accompagné de l'œnologue et ingénieur agronome Benjamin Galais, expert en production, élevage et création de spiritueux, **Payet & Rivière propose deux rhums blancs premium « Pure Single », les premiers du genre sur l'île.** En savoir plus : www.payet-riviere.com.

LE RENDEZ-VOUS À NE PAS MANQUER AU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE 2025

La Réunion des Rhums sera présente à la prochaine édition du Salon International de l'Agriculture du 22 février au 2 mars sur le Pavillon 5.2 - Stand A014, situé à l'entrée du hall dédié à l'Outre-mer.

L'occasion de découvrir, déguster et partager les saveurs intenses des rhums de La Réunion, reflet d'un savoir-faire plusieurs fois centenaire. Ce rendez-vous constitue une véritable immersion dans l'univers des rhums de l'île, où tradition et innovation se mêlent.

L'INDICATION GÉOGRAPHIQUE DES RHUMS DE LA RÉUNION : LA RECONNAISSANCE D'UN SAVOIR-FAIRE TRADITIONNEL D'EXCELLENCE

En 2025, La Réunion célébrera les 10 ans de l'IG Rhum de La Réunion. Cette Indication Géographique **garantit l'authenticité et la qualité des rhums produits sur l'île.** L'IG Rhum de La Réunion **impose aux distilleries de ne s'approvisionner qu'avec des cannes à sucre cultivées sur le territoire réunionnais.** Chaque bouteille de rhum est ainsi le fruit du terroir réunionnais, sublimé par des techniques de distillation traditionnelles et un savoir-faire unique en matière de vieillissement. **Les rhums de La Réunion reflètent ainsi l'âme de l'île**, offrant une richesse aromatique allant des rhums blancs vibrants aux rhums vieux subtils et complexes.

Au fil du temps et des récompenses gagnées lors des concours internationaux, La Réunion est devenue une référence mondiale dans le domaine des rhums et des spiritueux à base de rhum.

